

TÉGÉVAL : INAUGURATION DE LA PASSERELLE SIGNÉE MARC MIMRAM, UN NOUVEL ACCES AUX TRANSPORTS ET A LA NATURE

La Tégéval est un projet d'aménagement du territoire qui vise à recréer une unité territoriale, favoriser les circulations douces et revaloriser le paysage du sud-est parisien marqué par les infrastructures et interconnexions TGV. Ce projet piloté par le SMER (Syndicat mixte d'étude et de réalisation) s'inscrit dans la dynamique du Grand Paris, qui vise à améliorer l'accessibilité et l'attractivité des territoires, attractivité dont les paysages et les espaces naturels sont une composante essentielle.

LE 18 JUIN : INAUGURATION ET OUVERTURE DE LA PASSERELLE AU PUBLIC



Le 18 juin à Valenton, la passerelle de la Tégéval sera inaugurée. Avec cette nouvelle passerelle de 240 mètres de long signée par l'architecte Marc Mimram, les déplacements de milliers de personnes seront facilités et sécurisés. Posée entre la pointe du lac à Créteil et le nouveau quartier du Val Pompadour à Valenton, la passerelle enjambe la RN 406 et la RD 102 auparavant infranchissables à pied. La passerelle connecte ainsi des espaces verts et des transports en commun (métro ligne 8, TCSP 393), facilitant les trajets vers Paris et les trajets de ville à ville.

Cette inauguration marque une étape fondatrice pour la Tégéval et permet d'assurer la continuité du parcours entre Santeny et Créteil. 7 kilomètres sont désormais ouverts. Les 20 kilomètres du parcours seront accessibles en 2020. Ils concerneront à terme l'ensemble des Franciliens et les 90 000 val-de-marnais qui le bordent.

LA TÉGÉVAL : 20 KM DE NATURE AUX PORTES DE PARIS

La Tégéval est un projet fort de réaménagement du territoire, réalisé en partenariat avec la Région Île-de-France, l'Agence des espaces verts et le Conseil départemental du Val-de-Marne. Elle propose une promenade de 20 kilomètres, réservée aux piétons, personnes à mobilité réduite et cyclistes. Elle porte des enjeux forts en termes de mobilité, de lien social et de préservation de l'environnement.

Son aménagement permet de valoriser la biodiversité et les espaces naturels de proximité avec la réinstallation de potagers et vergers, d'améliorer le cadre de vie dans les espaces denses, de protéger les habitats naturels et d'assurer les continuités écologiques. Liaison verte d'une surface de 96 hectares, elle traverse 8 communes au sud-est de la région parisienne et deux départements (Val-de-Marne et Essonne).

[Voir le dossier de presse](#)



UN PARCOURS DÉDIÉ AUX LOISIRS ET ACCESSIBLE À TOUS, DÈS CET ÉTÉ

La Tégéval répond à des attentes fortes des Franciliens :

- **elle relie les lieux de promenade** : parcs urbains, espaces et liaisons existantes ou en projet;
- **elle permet de faire du sport, de s'amuser et de se détendre** avec des espaces récréatifs (plaines de jeux, potagers et vergers partagés...) dans un écrin vert continu de 25 mètres de large;
- **elle offre la découverte de sites remarquables naturels** (massif de l'Arc boisé, plateau briard agricole, vallée du Réveillon...) **et historiques** (châteaux de La Grange et de Grosbois, ancien «train des roses»...);
- elle est accessible aux **cyclistes, piétons, rollers, et aux personnes à mobilité réduite**.

VÉGÉTATION SPONTANÉE : UNE GESTION EXEMPLAIRE

Le long de la Tégéval, le SMER a engagé une démarche expérimentale et novatrice de travail avec la nature. Après valorisation des sols, la végétation qui apparaît spontanément est accompagnée par des actions simples et respectueuses de l'environnement (sélection des espèces, taille...) pour limiter les terrassements et les plantations. Cette démarche, inédite à une telle échelle, permet d'installer à moindre coût une végétation locale adaptée au territoire.



Inauguration de la passerelle le 18 juin 2016 à 11h

Pour fêter l'ouverture de la passerelle, plusieurs animations autour de la nature et des mobilités douces sont programmées avec les associations partenaires

avenue Julien Duranton (ZAC du Val Pompadour) à Valenton.

La passerelle sera inaugurée à 11h en présence de (sous réserve de confirmation) :

Valérie PECRESSE, Présidente de la Région Île-de-France

Christian FAVIER, Président du Département du Val-de-Marne

Pierre-Jean GRAVELLE, Président du Smer la Tégéval, Conseiller départemental du Val-de-Marne

Anne CABRIT, Présidente de l'Agence des espaces verts de la Région Île-de-France, Conseillère régionale d'Île-de-France

Laurent CATHALA, Député-Maire de Créteil

Françoise BAUD, Maire de Valenton

Marc Mimram, Architecture & associés



Les animations :

- stand photo participatif « maTégéval »
- test de vélo électrique avec l'association « Partage ta rue »
- animaux de la ferme avec la ferme traditionnelle et éducative de Mandres-les-Roses
- Etc.